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金屬疲勞致鋼索斷裂
調查小組再循屏幕懸掛系統裝置和裝工查肇因

男團 MIRROR 紅館演唱會

墜屏傷人事故，特區政府跨部

門工作小組昨日舉行第三次會

議討論事故成因。工作小組會

後表示，根據實驗室檢驗結

果，鋼索斷裂是由金屬疲勞引

致，但工作小組須進一步調查

其成因。由於屏幕懸掛系統的

裝置和裝工均可能是引致屏幕

下墜的原因，小組已拆卸相關

裝置蒐證，並循此進一步調查

成因。MIRROR演唱會主辦單

位發表聲明，稱正積極配合工

作小組及協助警方調查，又重

申若發現任何人或單位涉及疏

忽而導致是次事故，公司會嚴

肅跟進及追究。

◆香港文匯報記者 蕭景源


��

◀昨日傍晚，警方帶走相關證物調查。 香港文匯報記者 攝

▲工人在紅館拆卸舞台支架及搬走音響器材等物件。
香港文匯報記者 攝

由康文署統籌的調查香港體育館嚴重事故工作小組昨日
表示，早前已安排高空工程車，讓專家在高位近距離

檢查懸掛在舞台頂部的裝置，而因應舞台已清拆，工作小組
已安排對所有已放下的懸掛裝置進行檢查和化驗。
工作小組表示，在仔細研究目前所掌握的調查發現，根據

實驗室檢驗結果，鋼索斷裂是由金屬疲勞引致，但工作小組
須進一步調查其成因。由於屏幕懸掛系統的裝置和裝工均可
能是引致LED屏幕下墜造成嚴重事故的原因，工作小組正
循這方面作進一步調查。

紅館場地如期交付下個租用人
康文署同時宣布，會於今日如期將表演場地交給下一個租

用人進行演唱會。租用人亦同意遵守及積極配合署方日前公

布的三項短期措施，包括：一、重新檢視其舞台設計和由租
用人加設的機械裝置，確保其安全性以保障所有工作人員、
表演者及在場人士；二、暫停使用懸吊於高空用作擺動或旋
轉或乘載人員的機械裝置；三、每天必須由康文署同意的合
資格人士檢查第一項的機械裝置以確保其安全性，保障表演
者、工作人員及在場觀眾安全。
MIRROR演唱會的主辦單位大國文化及MakerVille昨日

發表聲明，稱公司正積極配合特區政府的工作小組和警方調
查。由於事故原因仍在調查中，他們未能及早或進一步評論
事件，但強調若發現任何人或單位涉及疏忽而導致今次事
故，會嚴肅跟進及追究。
聲明稱，在事故發生後，公司與受傷的舞者，以及他
們的家人一直保持聯繫及會面，以了解他們的需要並提

供適切幫助。「但為尊重他們的私隱，我們不便透露詳
情。」
受傷舞者是否屬於自僱人士的問題亦受到關注，聲明僅稱

「此次演唱會主要是透過一家舞蹈工作室與舞者合作」，
「但舞者是我們工作上緊密合作的夥伴，他們以及其他有份
參與此次演唱會的表演者所付出的努力，公司有目共睹並表
示衷心感激。事故發生後，公司亦主動與舞者多次會面，瞭
（了）解他們的狀況和向他們提供切實幫助。」

MIRROR停公開活動兩個月
聲明表示，公司在與MIRROR經過討論後，共同決定暫
停MIRROR於8月及9月的公開活動，又向受影響場次的觀
眾致歉，表示將公布有關門票的退款安排。

香港文匯報訊（記者 費小燁）房委會
昨日公布截至今年6月底的最新公屋輪
候時間，一般申請者的平均輪候時間為6
年，較上一次公布（截至今年3月底）
的6.1年微跌0.1年。民建聯房屋事務發
言人陳學鋒相信，平均輪候時間縮短與
2021/22 年度新落成公屋單位多達逾
22,600個的近年新高，以及可供編配的
回收單位有關，屬意料之內。他指出，
未來4個年度平均新公屋單位供應不足
1.2萬個，擔心未來一段時間輪候時間又
會超過6年，促請特區政府下決心每年
提供3萬個新落成公屋單位，致力將輪
候隊伍「清零」。
房委會昨日表示，截至今年6月底，
約有144,200宗一般公屋申請，以及約
98,400宗配額及計分制下的非長者一人
申請，合計共約24.26萬宗申請，較今年
3月底減少約2,600宗。
在今年第二季獲編配入住公屋的一般

申請約5,300宗中，獲編配的長者一人申
請約730宗。同一季度獲編配的配額及
計分制下的非長者一人申請約為 580
宗。
陳學鋒認為，平均輪候時間隨新落成

公屋單位數目增加而縮短屬意料之內，
但擔心在未來4個年度平均新公屋單位
供應不足1.2萬個的情況下，平均輪候時
間又會超過6年。

他指出，社會上對如何增加土地供應
及加快興建公屋的方法有不同聲音，惟
遠水不能救近火，且現時不少輪候登記
冊人士的居住環境欠佳。民建聯期望特
區政府密切監督公營房屋，尤其是過渡
性房屋的興建進度，確保兌現提供兩萬
個過渡性房屋的承諾，讓巿民重新看到
「上樓」希望。
民建聯同時關注到在疫情下，輪候公

屋的一人長者是否有足夠支援，期望政
府能關注他們的情況，或轉交義工隊伍
跟進。

議員：未見有整體改善趨勢
立法會議員梁文廣表示，平均輪候

時間跌幅相當輕微，並未足以反映有
整體改善的趨勢，「2018年 9月底至
2020年6月底期間的八個季度，公屋平
均輪候時間便徘徊於5.4年至5.5年之
間，其後持續攀升至突破6年，故現階
段仍須持觀望態度。」
他指出，公屋需求與供應關係仍然

相當緊張，擔心未來的平均輪候時間
會不跌反升，特別是來年度可供編配
的新落成公屋單位數量與去年度相
若，合共只有約10,000個新建落成單
位，公屋需求與供應關係仍然相當緊
張，公屋平均輪候時間未見樂觀，更
令人擔心會繼續攀升。

香港文匯報訊（記者 藍松山）醫務
衞生局和運輸及物流局昨日分別在政府
總部舉辦「國家主席重要講話精神」座
談會。醫務衞生局局長盧寵茂在會上鼓
勵同事把握習近平主席重要講話的核心
要義，聯繫自身工作，並勉勵各同事做
好實事，不斷求進，以結果為目標，讓
醫務衞生局成為「行動型」及「執行
型」的政策局，以切實的政策措施回應

中央及廣大市民的期盼。運輸及物流局
局長林世雄表示，「四個必須」和「四
點希望」對香港的未來發展和管治起了
高屋建瓴的指導作用。

共建「健康香港」融入「健康中國」
盧寵茂在座談會上提出「政府主導、

敢於擔當；引領灣區、創出香港；優化
醫療、病有良醫；求同存異、變革共

贏」，要求同事將習主席七一重要講話
中的「四點希望」體現在醫務衞生局的
工作方向上，以保障香港市民健康和提
升市民幸福生活指標，共建「健康香
港」，以至融入國家的「健康中國」。
他鼓勵醫務衞生局同事把握習近平主席

重要講話的核心要義，聯繫自身工
作，並勉勵各同事做好實事，不斷求
進，以結果為目標，讓醫務衞生局成
為「行動型」及「執行型」的政策
局，以切實的政策措施回應中央及廣
大市民的期盼。
醫務衞生局的中高層同事透過線上或

線下方式參與昨日的座談會，並深入思
考如何將「四個必須」及「四點希望」
融入並落實在醫務衞生局和醫療衞生改
革上。
運輸及物流局昨日在政府總部舉辦

「國家主席重要講話精神」座談會。運
輸及物流局和轄下部門，包括民航處、
路政署、海事處和運輸署約110名人員
出席。

用好國家支持 發揮香港優勢
負責主講的林世雄表示，「四個必

須」和「四點希望」對香港的未來發
展和管治起了高屋建瓴的指導作用，
「我們定必用好國家的堅實支持，發
揮香港的獨特優勢，開拓更廣闊的發
展空間，絕不辜負國家對香港特區的
關心和支持。」
他指出，香港具備世界一流的國際機

場及港口的設施和優勢，以效率高、聯
繫性強、覆蓋面廣見稱。特區政府會繼
續推出更多政策和措施，和業界緊密合
作，致力提升香港海陸空運輸物流的競
爭力和國際聯繫。
運輸及物流局常任秘書長陳美寶、副

局長廖振新及其他同事亦在會上分享了
自己的看法和感受。

盧寵茂林世雄率同事學習習主席講話精神

▲▼醫務衞生局（上圖）和運輸及物流局（下圖）昨日分別舉辦「國家主席重要講話
精神」座談會。 香港文匯報訊（記者 藍松山）民建聯

立法會議員周浩鼎聯同民建聯工商專業委
員會昨日發布司法倡議書。倡議涵蓋3個
範圍，包括法庭電子化、中國憲法培訓，
以及推動香港調解仲裁爭議解決服務。周
浩鼎期望特區政府盡快檢視免簽證計劃，
方便其他司法管轄區人士來港進行仲裁的
安排，及將計劃擴闊至內地來港進行仲裁
的商業人士，讓他們可免簽注來港。
周浩鼎昨日聯同民建聯工商專業委員

會，發布司法倡議書。他表示，法庭無紙
化可以幫助一般市民訴訟人達到「慳紙、慳
錢、慳時間」，而無紙化的審訊亦可以縮短
複雜的民事訴訟的時間，例如文件披露程序
等。他期望司法機構密切留意電子綜合管理
系統的使用率增長，在更廣泛使用後，可設
立何時落實法庭強制無紙化的時間表。
在推動仲裁及調解方面，周浩鼎要求特區
政府加強公眾教育宣傳，讓公眾認知除了訴
訟以外，調解仲裁也能夠做到「平靚正」爭
議解決，又期望特區政府盡快檢視免簽證計
劃，方便其他司法管轄區人士來港進行仲裁
的安排，並將計劃擴至內地來港進行仲裁的
商業人士，讓他們免簽注來港。
立法會議員黃英豪指出，特區政府和司法

機構應加強培訓人才。為此，特區政府應訂
立關鍵績效指標（KPI）和時間表，包括何
時落實強制法庭無紙化，投入資源專注調解
及仲裁人才培訓，及有系統地預估調解員及
仲裁人員的增長數量需求。
他又建議特區政府為一些已具備若干年執

業經驗，並擁有調解等執業資格的年輕律師
或大律師在粵港澳大灣區開拓調解仲裁等專
業服務市場。
民建聯工商專業委員會委員黃國恩和梁幸

發則表示，希望法律科技基金恒常化，增加
資源，從而配合整個電子化的應用，又希望
特區政府能增加資源支援中小型律師行添置
硬件，協助他們培訓電子化所需的人手。

民記司法倡議書 促擴大仲裁免簽

◆民建聯昨日發布司法倡議書，涵蓋3個範圍。
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香港文匯報訊 煤氣公司昨日舉行
160周年誌慶活動，特區行政長官李家
超出席主禮。公司聯席主席李家傑透
露，煤氣公司正積極研究提取煤氣成
分中佔49%之氫氣，利用分布全港、
超過3,600公里的煤氣管道，為香港提
供安全、高效而又低成本的氫能，全
力配合特區政府「氣候行動藍圖
2050」的碳中和目標。

李家傑同時宣布，由煤氣公司與國
家電投集團聯合主辦的第二屆
TERA-Award智慧能源創新大賽正式
啟動，即日起至10月 31日接受報
名。今年將延續去年「尋找零碳科技
新力量」主題，並聚焦5個全新領
域，繼續發掘更多全球智慧能源的創
新技術及解決方案，共同推動實現國
家「雙碳」目標和可持續發展。

煤氣公司研發展氫能助力碳中和

◆李家超出席煤氣公司160周年誌慶活動。


